



Suplemento de Información

Santa Isabel de Fernando Póo, 12 de Diciembre de 1939.—«AÑO DE LA VICTORIA»
Número 14

Información Nacional y Extranjera

Se están buscando los restos del inmortal pintor español Velázquez

Como en los cuentos de encanto una señora al morir lega a sus parientes desconocidos 132 millones de pesetas

MADRID, 10.—Con motivos de numerosos proyectos de reconstrucción de Madrid se aprovechará la ocasión para buscar sistemáticamente la tumba del gran pintor Velázquez, enterrado en 1660, en calidad de pintor en la corte de Felipe IV, con todos los honores en la capilla de Santa Magdalena, situada entonces en el centro de Madrid. En el posterior ensanche de Madrid, se derribó la capilla, sin que se supiera desde entonces del paradero de los restos del gran pintor. A mediados del siglo XIX se empezó a buscarlos, pero sin hallarlos. Ahora los edificios que se construyeron en el solar de antigua capilla que quedaron destruidos por la guerra civil, ofrecen ocasión para dedicarse a una busca sistemática.

Una orden del Secretario General de Falange

MADRID, 10.—Según orden del Secretario general de Falange, todos

los excombatientes de primera fila en las fuerzas nacionales, podrán ingresar como socios en la primera fila de Falange, puesto que el hecho de haber participado activamente en la guerra de liberación nacional, ofrecía suficiente garantía de sus ideas patrióticas.

Como en los cuentos de encanto una Señora al morir lega a sus parientes desconocidos 132 millones de pesetas.

VIGO, 10.—Manuela Lamas Milijosa, millonaria que ha fallecido recientemente en Montevideo, ha legado 132 millones de pesetas a sus parientes del puerto pesquero español Redondela. Se trata de pesqueros humildes que jamás soñaron con tal fortuna. La difunta llegó de muy niña a sudamérica, sin volver a ver jamás su pueblo natal.

El Papa abandonó el Vaticano para asistir a la Pontifical de Santa M^a. Maggiore, con motivo de la Inmaculada

ROMA, 10.—Con motivo de la fiesta de la Inmaculada Concepción celebrada el viernes el Papa abandonó el Vaticano para asistir a la solemne misa Papal en la iglesia patriarcal romana de Santa M^a. Maggiore. El Papa XII tuvo ya en junio de este año la intención de visitar este basílica en la cual celebró hace ya 40 años su primera misa. Además quiso dar a esta Misa el significativo de una oración ante el altar de la Virgen, para que en todas las naciones reine nuevamente la paz y la calma. Entre tanto sonaban las campanas de todas iglesias romanas el Papa partió en auto abierto del Vaticano pasó a Roma, para trasladarse a la iglesia de Santa Maria Maggiore. A lo largo de las calles se apiñó la multitud aplaudiendo al Papa de modo que adelantó solo lentamente. El Papa llevó sotana blanca y manto rojo. Ante la Iglesia un regimiento italiano se ocupó del servicio de orden, y le rindió al Papa honores militares. En la Iglesia, se encontraron 21 cardenales del cuerpo diplomático y numerosos huéspedes e invitados. El Papa ha sido recibido por su corte, Cabildo, y llevado en litera con tiara, al templo donde el Cardenal Verde, Archipreste de la iglesia celebró la misa. Después de la Misa Papal, el Papa Pio XII bendijo "urbi y orbe" a la multitud apiñada ante la Iglesia.

El día del deporte en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 10.—En el estadio del River Plate, con asistencia de las altas autoridades de la Nación y gran cantidad de público, se realizó el día del deporte que se inició con la conducción de la antorcha simbólica que fué colocada en un desfile de las delegaciones atléticas, se realizaron diversas pruebas deportivas, finalizando con la realización de un campeonato relampago de fútbol, con la participación de los 7 más caracterizados equipos.

Líneas aéreas italo-sudamericanas

ROMA, 10.—Se comunica el sábado que para poder inaugurar el servicio aéreo italiano Roma--Sudamérica antes de Navidad, numerosos aviones destinados a esta línea, levantaron el vuelo en Roma, y fueron repartidos sobre distintos sectores de esta línea. Los comandantes de aviación Paradisi y Tonini, están volando por la isla de la Sal, que forma parte de las islas de Cabo Verde, que se encargarán del sector del Atlántico americano. Desde Cabo Verde continuarán el viaje para Recife en la costa brasileña. Desde Roma hasta Lisboa ya funciona el servicio, además se inaugurará un servicio aéreo para las Islas de Cabo Verde.

Parte de guerra frances

BRUSELAS, 10.—El parte de guerra frances procedente de París el sábado por la mañana dice: Actividad de la artillería y de la infantería en distintos puntos del frente.

Parte de guerra alemán

BERLIN, 10.—El parte de guerra alemán comunicado el sábado al mediodía dice: "En algunos puntos del frente occidental, hubo actividad de la artillería, algo más animada. Entre el Mosela y el Rin, la patrulla hizo explotar dos refugios enemigos, al suroeste de Merzing en territorio frances, así como inutilizó tres refugios más. La aviación aumentó su actividad de reconocimientos sobre todo sobre Francia en la parte central y en la parte del este. Los aviadores alemanes fueron atacados sin éxito por aviones de caza y baterías antiaéreas, no registrándose pérdidas alemanas. El Almirantazgo británico confirma el hundimiento del destructor "Jersey" el 7 de Diciembre por un submarino alemán.

La guerra anglo-francesa-alemana

El buque de carga "Brandon" ha sido hundido por un submarino alemán

AMSTERDAM, 10.—Se comunica de Londres que el buque de carga británico "Brandon" de 6.668 toneladas ha sido torpedeado y hundido en la costa occidental de Inglaterra por un submarino alemán.

En un discurso Goebels, dice que ningún medio de propaganda inglesa influirá para que Alemania deje de tener confianza en su Führer

BERLIN, 9.—"Ningún medio de propaganda inglesa podrá tener consecuencias en el pueblo alemán para que dude un solo segundo de su Führer", ha exclamado el Ministro de propaganda Dr. Goebels, en un discurso pronunciado ante los oficiales y soldados, a raíz de su visita al frente occidental. Orientar certeramente a la opinión, al ambiente público era uno de los más esenciales problemas al hacerse la guerra moderna. El Ministro recordó el cambio profundo del pueblo alemán desde Agosto de 1914. En aquella fecha puede decirse empezó la revolución alemana.

Un avión Británico hunde un submarino alemán

LONDRES, 9.—Oficialmente se ha anunciado que un avión británico hundió en el mar del Norte a un submarino alemán.

La sesión secreta del viernes en el Parlamento inglés

AMSTERDAM, 9.—Se comunica el viernes de Londres que la sesión secreta que realizará al Parlamento inglés el viernes, será más secreta que nunca. Se dictará una disposición especial y el Rey prohibirá la publicación de informaciones sobre la sesión misma o incidentes de la sesión. Se permitirán solo declaraciones oficiales. Además las autoridades parlamentarias tendrán que ocuparse que no se encuentren personas extrañas, tanto

en la misma sala de la sesión, como en zona neutral del edificio parlamentario que será determinada en una disposición del Rey, de tal manera que ni las discusiones violentas podrán ser oídas por personas extrañas. También la policía se ocupa del acordonamiento de la zona neutral que debe encontrarse a cierta distancia de la sala de sesiones.

El buque inglés de carga "Thomas Walton" se hunde al chocar con una mina

OSLO, 9.—Se comunica en ésta el viernes que el buque de carga inglés "Thomas Walton" de 4.500 toneladas ante fiord vest, cerca de la costa de Noruega, ha chocado con una mina y se ha hundido. Un buque alemán, se supone que sea "Sebu" ha tomado a bordo, a once personas de la tripulación que se compone de 22 personas más un tripulante muerto, mientras que los restantes 10 tripulantes han desaparecido. El buque alemán ha comunicado por radio que entrará en el puerto noruego de Bodoe. Algunos barcos noruegos, salieron para buscar los tripulantes desaparecidos.

Declaraciones oficiosas alemanas producen expectación en los Estados Nórdicos

ESTOCOLMO, 9.—Declaraciones oficiosas alemanas respecto a las relaciones con los estados nórdicos, ha merecido la máxima atención de la prensa sueca el viernes. La publican en lugar preferente pero por ahora sin agregar comentarios.

COMPENHAGUE, 9.—Declaraciones oficiosas sobre la actitud de los estados nórdicos frente a la evolución de la política de Alemania, durante los últimos años, causaron como era de suponer, verdadera sensación. La mayoría de los diarios de la mañana reproducen extensamente el texto, pero se abstienen de todo comentario. No obstante por las titulaciones, como por ejemplo "Alemania se lamenta de la actitud del Norte contra ella" "Ahora no vale acudir pidiendo auxilio a Alemania, puesto que se grita y suena el eco". Se traduce de importancia y se concede al comunicado.

Parte de guerra francés

BRUSELAS, 9.—El parte de guerra francés del viernes por la mañana comunica: "Sin novedad".

Parte de guerra alemán

BERLIN, 9.—El alto Mando del Ejército alemán comunica el viernes: En el frente occidental, actuación de patrullas locales. La aviación realizó con mayor número de unidades vuelos de observación sobre el mar del Norte, recorriendo a muy poca altura, la costa oriental de Escocia. Una escuadrilla alemana ha sido atacada sin éxito al este de Firth of Forth por cazas ingleses. De regreso un aparato hubo de amarar forzosamente debido a un defecto del motor. Los tripulantes se salvaron en un bote neumático. Fuerzas de protección de la aviación fueron a recogerlos.

Un tren francés atropella a un camión inglés y resultan varios muertos

AMSTERDAM, 11.—El ejército británico en Francia, el domingo tienen que lamentar los primeros muertos. Fueron los franceses quienes aunque involuntariamente mataron a los soldados ingleses. Un tren expreso francés atropelló a todo impetu a un camión inglés cargado con tropas de transmisiones de ejército resultando muertos en el acto 5 ingleses, 6 murieron más tarde y 7 resultaron gravemente heridos.

Los fondos de los organizaciones comunistas, pasarán al Gobierno francés

GINEBRA, 10.—El nuevo decreto ley francés declara según se comunica de París que la fortuna de las organizaciones comunistas no pasa a sus miembros y sindicatos, sino que pasa al Gobierno francés. Solo las organizaciones comunista dedicadas al cuidado de niños y madres, serán traspasadas a otras organizaciones de caridad parecidas.

Se reanudan las negociaciones germano-suecas

ESTOCOLMO, 11.—El lunes 11 de Diciembre se reanudará las negociaciones económicas germano suecas que fueron interrumpidas. Para este fin la delegación comercial sueca se trasladó el sábado a Berlín.

Del conflicto Ruso-Finlandés

Comunicado de Guerra Soviético

MOSCÚ, 10.—Comunicado del estado mayor, "las tropas soviéticas se ocuparon de la destrucción de los puntos de apoyo y centros de resistencia en la región a 50 kms. al sur de Petsamo. El puerto de Petsamo está completamente limpio de minas.

* *

MOSCÚ, 11.—El Estado Mayor del distrito militar de Leningrado publica el siguiente comunicado sobre la marcha de las tropas soviéticas en Finlandia: El 9 de diciembre se ocuparon las tropas soviéticas de la destrucción de los puntos de apoyo y nidos de resistencia en el terreno a 50kms. al sur de Petsamo. El puerto de Petsamo esta completamente lleno de minas. Las tropas soviéticas penetraron de 70 a 80 kms. en territorio finlandés, en dirección Ouktha, Repola, Poroszero, y Petrozavodsk. Después de la ocupación de Suomusalmia, avanzan las tropas soviéticas en dirección Kivlakuro, Laatja. En el istmo de Carelia avanzan las tropas rusas en dirección Kexholm, después de romper la línea principal defensiva finlandesa en el río Taipale, en lucha con el enemigo.

600.000 coronas suecas para Finlandia

ESTOCOLMO, 10.—Según informaciones de la prensa 4 personajes no nombrados hicieron entrega al representante diplomático del Gobierno de Helsinki, en Estocolmo Erkkö, 600.000 coronas suecas para Finlandia. Se agrega que en los sindicatos suecos se entregaron más de medio millón de coronas en favor de Finlandia. Además los sindicatos formaron un comité que tiene que organizar una asamblea nacional sueca para Finlandia.

Voluntarios suecos, llegan a Finlandia

COMPENHGAUE, 10.—Se comunica el viernes de Helsinki que los primeros voluntarios suecos han llegado a Finlandia. Se desconoce su número y solo se informa que en Helsinki se esperan dos mil voluntarios suecos, aparte de los que llegaron ha-

ce tiempo. La opinión de la creación de un ministerio tan importante es imprescindible, supeditando a él todas las instituciones restantes en este terreno.

Prosigue el avance ruso

HELSINSKI, 10.—Según noticias recibidas el viernes por la mañana en esta prosiguió el avance ruso por el istmo de Carelia. Protegidos por la obscuridad habían podido penetrar unos 3 kms. de profundidad hallándose en las inmediaciones de la población de Summa, que dista unos 32 kms. de Viborg. Los finlandeses cuentan, con los refuerzos de tropas rusas para un inminente ataque de gran envergadura. Los efectivos rusos que combaten al istmo de Carelia, pertenecían al séptimo cuerpo de ejército al mando del general Merechkow, compuesto de cinco divisiones de Infantería y una división de tanques

* *

ESTOCOLMO, 10.—Desde la noche no se ha transmitido ningún informe sobre la situación de Finlandia. Informaciones procedentes de Moscú indican que los esfuerzos de las tropas rojas al norte de Finlandia, se concentraron en la destrucción de obstáculos de toda clase, erigidos por los finlandeses en esa región. Las tropas soviéticas se hallan a 15 kms. de Petsamo. Las tropas rusas se aproximan a Laatoja. Según los soviéticos la línea Mannheim, había sido perforada en las cercanías de Kexholm.

La Liga de las naciones no tomará medida de expulsión de la Unión Soviética

BUENOS AIRES, 11.—Ante las noticias de Ginebra de que la Liga de las Naciones no tomará seriamente en consideración la expulsión de la Unión Soviética, dijo el Ministro de Exteriores, Dr. Cantilo, que la Argentina insistirá para que se logre su expulsión de la actual asamblea. La prensa argentina, considera esta declaración como un ultimatum de la Argentina a la Liga de las Naciones, implicándose la posibilidad de la salida de la Argentina de la Liga ginebrina, en caso de que no se atiende la petición de la Argentina.

3 millones y medio de coronas Suecas, a Finlandia

ESTOCOLMO, 10—Hasta el sábado 9 de diciembre se juntaron por recolecta en Suecia 3 millones y medio de coronas suecas destinadas a Finlandia.

El Consejo de la Liga fijado para el sábado, no se ha podido realizar por que el delegado finlandés, no habria concluido su informe

GINEBRA, 10—Se comunica el sábado al mediodía que la sesión pública del Consejo de la Liga de las Naciones fijado para el sábado por la mañana durante el cual el delegado finlandés permanente Dr. Holsti debía hacer declaración sobre el conflicto ruso finlandés no ha podido realizarse hasta ahora porque el delegado finlandés no ha terminado su informe. En lugar de la sesión fijada por el Consejo de la Liga de las Naciones, se reunió el sábado al mediodía en deliberación secreta, probablemente se celebrará sesión pública del Consejo el lunes de la semana próxima. Se dice que entre tanto se realizarán deliberaciones de las diversas delegaciones.

Información del corresponsal de la Transocean

GINEBRA, 10—Informaciones especial del corresponsal de Transocean, Herbert Curtius. Sin tomar decisión alguna ni ponerse de acuerdo en los procedimientos que separaban el sábado al mediodía a los delegados de la Sección 106 del Consejo de la Liga de Naciones, cuya misión era tratar del conflicto ruso finlandés. Tras dos horas de sesión a puertas cerradas apareció en el pasillo del Palacio de las Naciones el delegado finlandés ex ministro de Exterior Holsti con semblante pálido, dejando entrever al hablar con los periodistas que la apelación de su país no había sido ni siquiera debatido en serio. Para el sábado a las cinco de la tarde fué fijada nueva sesión a puertas cerradas en la cual como supe después de fuente fidedigna tomarán la palabra los delegados de Finlandia, Holstein, el delegado de Letonia, Feldmanns, el delegado de Suecia, Unden. El punto principal del debate se declara que será el discurso de Unden, el cual seguirá prestando la opinión de los países nórdicos, según el cual la mediación entre Rusia y Finlandia sería la mejor solución del conflicto, así como la última esperanza de dichas

naciones. En los pasillos del palacio de las naciones, corría el rumor que el Estado Mayor francés estaba conforme de que Rusia fuera excluida de la Liga, pero en los círculos informados prevalece la creencia de que Inglaterra hará todo lo posible para evitar este paso. Los observadores internacionales se muestran en Ginebra en un ambiente de los mayores acontecimientos. Centenares de periodistas y fotógrafos de la prensa de todas partes del mundo llegaron a la ciudad. Con la sorpresa de todos los círculos de la Liga, llegó también una delegación del Albánia, para asistir a la sesión plenaria, aunque ya se consideró arreglada para siempre la cuestión de Albania. Aparte de la delegación polaca se vió también por los observadores a delegados checos, de los círculos allegados al ex presidente Benes.

El bloqueo en Botnia y Finlandia

OSLO, 10.—A partir del 8 de Diciembre ha sido anunciado oficialmente el bloqueo en el golfo de Botnia, y en el golfo de Finlandia, por parte de los rusos. Una agencia telegráfica noruego publica el viernes por la mañana, una declaración del Almirantazgo noruega sobre este particular basada en la comunicación rusa que se ha recibido del Comisariado de exteriores.

¿Nuevo Presidente de la Liga de las Naciones?

GINEBRA, 11—En los círculos de la Liga de las Naciones se cree generalmente que el delegado boliviano Costa du Rels, será elegido presidente de la Asamblea plenaria de la Liga de las Naciones, caso de que los candidatos europeos rechazen la presidencia como se espera. La Conferencia de las delegaciones sudamericanas, hizo ver que Bolivia será reelegida con gran probabilidad en el consejo de la Liga, porque la Argentina rechaza también ahí la candidatura. Los círculos franceses de Ginebra dicen que Francia votará la exclusión de la Unión soviética. Gran parte del Estado Mayor francés cree que de una vez que desde el comienzo de la guerra el comunismo se presentó como grave problema interior de Francia y que debe también considerársele enemigo del pueblo y de la política exterior si se quiere con la acción anticomunista interior logre el éxito. Otros círculos de la Liga creen que es probable que Francia acentúe en Ginebra las propagandas anticomunistas, sin que se crea en la posibilidad de una ruptura en las relaciones diplomáticas

entre Francia y Rusia como dejan entrever los grandes diarios de Paris. Generalmente domina en Ginebra la impresión que la Unión soviética seguirá siendo miembro de la Liga de las Naciones.

La expedición polar rusa se acerca a la zona navegable

MOSCU, 11—Un barco de la expedición polar "Sedow" se acerca paulatinamente a la zona navegable. Los últimas coordenadas de los rompehielos del "Sedow" son de 83 grados 27 minutos latitud norte, y cinco grados treinta y siete minutos longitud este. El Gobierno soviético acordó enviar a su encuentro desde Murkmank unos de los mas potentes rompehielos el "Stalin".

Teatro Cine Ideal

EMPRESAS VEIGA

Martes día 12 de Diciembre de 1939
a las 10 en punto de la noche
ESTRENO ESTRENO de la fina
superproducción

El Instinto del Amor

por Paul Lucás y Levis Estone

Jueves día 14 a la misma hora

por última vez la comedia musical

Vivir para Soñar

Viernes día 15 a la misma hora

ESTRENO EXITO ESTRENO

la grandiosa y divertida película

LOS DIABLOS DEL AIRE

para el simpatiquísimo James Cagney

Sábado día 16 a la misma hora

por ultima vez

El baile del Savoy

Domingo día 17 a las 6.30 de la tarde

por ultima vez

POR LA LIBERTAD

y noche a las 10

la divertida comedia

SU PRIMER AMOR